
         9.3.   Когда человеку необходима решимость? 

        Решимость - волевая способность человека, 

предполагающая незамедлительное принятие решения. Она 

необходима в критичные моменты, чаще всего тогда, когда 

встаёт вопрос о судьбе человека. 

          Так, например, герой произведения Ю.Я. Яковлева 

попадает именно в такую ситуацию, в которой необходима 

решимость. Встретив по дороге на каток человека, 

нуждающегося в незамедлительной помощи, мальчик, не 

раздумывая, выбегает навстречу машине с красным 

крестом, летящей на большой скорости. Герой действует 

смело, уверенно, хладнокровно, так как промедление может 

стоить человеческой жизни. Решимость мальчика 

оправданна, потому вызывает уважение. 

             Также в военное время как никогда необходима 

решимость. Примером   этого    является   поэма        А.Т. 

Твардовского "Василий Тёркин", а точнее герой 

произведения, смелый, находчивый, отважный солдат. В 

главе "Переправа"  автор показывает, как важны на войне 

смекалка, взаимовыручка, отвага. Что заставляет Василия 

Теркина переплывать ледяную реку, рискуя жизнью? 

Несомненно, решимость. Решимость во что бы то ни стало 

сообщить командованию сведения о переправившихся на 

другой берег бойцах, которые ждут подкрепления, помощи.  

Невероятный поступок Теркина не может не восхищать. 

           Таким образом, решимость сопряжена со смелостью, 

стремительностью и неординарностью. Именно в этом 

случае действия будут оправданны. Решимость важна и 



необходима, когда от неё зависит самое ценное – 

человеческая жизнь. 

 

2. Орфографический анализ  

     Укажите варианты ответов, в которых дано верное 

объяснение написания выделенного слова. Запишите номер 

этих ответов. 

1) Бегущий(по дороге) – в прилагательных, образованных от 

глаголов 1 спряжения, пишется суффикс -ущ-. 

2)Кожаный (ремень) – в прилагательных, образованных от 

существительных с помощью суффикса -ан-, пишется одна 

буква Н. 

3)Пол-листа – ПОЛ пишется через дефис, так как 

присоединяется к корню, начинающемуся с буквы Л. 

4)Юго – западный – прилагательное, образованное на 

основе словосочетания, пишется через дефис. 

5)Замуж – наречие-исключение: буква ь на конце не 

пишется. 

 

 

 


